

**Herrn
Bürgermeister Ralf Spille
Hauptstr. 26
27801 Neerstedt**

**Fraktion Bündnis 90/Die Grünen
Gemeinde Dötlingen**

Gabriele Roggenthien
Fraktionsvorsitzende

Hinterm Vossberg 8a
27801 Dötlingen
Tel.: 04431-708937
info@roggenthien.com

18.03.2021

EILANTRAG der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Zugang zu Online-Sitzungen für Bürger*innen der Gemeinde Dötlingen

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Spille, hallo Ralf,

die Fraktion von Bündnis 90/Die Grünen beantragt, dass die Verwaltung kurzfristig alle rechtlichen und technischen Voraussetzungen schafft, damit Bürger*innen der Gemeinde Dötlingen spätestens ab April 2021 an digitalen Sitzungen teilnehmen können.

Begründung:

Seit über einem Jahr verhindert die Pandemie die Durchführung von Rats- und Ausschusssitzungen in der gewohnten Form. Zunächst wurden alle Sitzungen mit entsprechenden Hygienemaßnahmen, aber ansonsten für die Ratsmitglieder in gewohnter Form fortgesetzt. Durch eine Personenzahlbegrenzung ist der Zugang für interessierte Bürger*innen allerdings seit fast einem Jahr erheblich eingeschränkt.

Mit der Einführung von Hybridsitzungen soll der Schutz vor einer Covid-Infektion für Ratsmitglieder und Verwaltungsmitarbeiter*innen erhöht werden, was aber für interessierte Bürger*innen offensichtlich nicht gilt und zu weiteren Einschränkungen führt. Neben der Personenzahlbeschränkung haben sie nicht die Wahl, ob sie das Risiko einer Infektion eingehen und ins Rathaus kommen oder geschützt von zuhause aus die Sitzungen verfolgen.

Viele Gemeinden in Niedersachsen, u.a. die Gemeinde Hatten haben sofort reagiert und alle Voraussetzungen geschaffen, damit die Bürger*innen auch in Pandemiezeiten uneingeschränkt an den Sitzungen teilnehmen können. Hieran sollten wir uns ein Vorbild nehmen, um die von allen im Rat vertretenen Parteien im letzten Wahlkampf geforderte Transparenz und Bürger*innennähe zu gewährleisten.

Eile ist auch deshalb geboten, weil potenzielle Kandidat*innen für die Kommunalwahl im September über die Teilnahme an Sitzungen praktisch erleben können, was Ratsarbeit bedeutet. Dies ist für einige Menschen eine nicht zu unterschätzende Grundlage für eine Entscheidung für oder gegen eine Kandidatur.

Mit freundlichen Grüßen für die Fraktion

Gabriele Roggenthien